

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 15 de agosto de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatad:** Cuentan la UAEM con edificio digno en Cuautla

**Nacional:** Peña: a la calle, nuevos maestros que reprobem

**Internacional:** Harvard, mejor universidad del mundo; UNAM en lugar 163

## SALUD

**Nacional:** Tienen fumadores pasivos 30 por ciento de riesgo de contraer enfermedades mortales

**Internacional:** Resaltan importancia de actividad física para evitar sedentarismo

## ECONOMÍA

**Estatad:** Declina la industria petroquímica; 6 de las 17 empresas ya cerraron sus puertas

**Nacional:** Reforma energética no aumentaría el IVA: SHCP

**Internacional:**

## POLÍTICA

**Estatad:** Crean Fiscalía para la trata de personas

**Nacional:** Entre críticas, ratifican nombramientos de embajadores

**Internacional:** Horacio Cartes jura como presidente de Paraguay

# EDUCACIÓN

## **Estatal:**

### *Cuentan la UAEM con edificio digno en Cuautla*

“El espacio universitario es el lugar en donde conquistamos nuestra identidad y nuestra pertenencia, de ahí su trascendencia”, señaló Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al inaugurar el ciclo escolar 2013-2014 esta mañana, en la sede universitaria de Cuautla. Alejandro Vera informó que estas nuevas instalaciones albergarán una matrícula de 361 alumnos de las licenciaturas de Derecho, Psicología, Administración, Contaduría e Informática. Esta sede consta de 10 aulas, un centro de cómputo, con 30 computadoras, unidad de servicios escolares, sala de tutorías y sala de juntas. Vera Jiménez destacó que los jóvenes cuautlenses contarán con una sede digna y del más alto nivel educativo, por lo que reiteró el compromiso que tiene la UAEM con la sociedad morelense en la congruencia del decir y el hacer educativo con responsabilidad social y pertinencia. “Le damos a la sociedad, a la que nos debemos, un mensaje de congruencia, de responsabilidad y compromiso. Congruencia porque el actuar de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos está alineada con nuestro decir; el cual está inspirado en dos principios fundamentales de singular relevancia en el momento histórico que vivimos, el de la inclusión y la pertinencia”.

**El Regional del Sur**, p.10, (Redacción) y **El Sol de Cuautla**, p.5, (Dulce Gaviña).

### *Pide la UAEM al Ayuntamiento de Cuautla terreno para construir su sede*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, solicitó al ayuntamiento que agilice la gestión para la donación de un terreno, en el que se construirá la sede local de la máxima casa de estudios. De hecho, el rector acudió para poner en marcha la sede en esta ciudad, la cual de manera provisional está ubicada en la colonia Guadalupe Victoria. La petición la realizó al secretario municipal, Juan Gerardo Velázquez de la Torre, quien asistió a la ceremonia de inauguración del espacio, el cual tiene una matrícula de 361 estudiantes, distribuidos en las carreras de derecho, psicología, administración, contaduría pública e informática. Ante dirigentes sindicales y directivos de la propia universidad, sostuvo que "la máxima casa de estudios, cuenta con 60 millones de pesos para iniciar la construcción de su sede en el municipio de Cuautla". Recordó que en los casos de Axochiapan y Yecapixtla, "se avanza para lograr la instalación de las respectivas sedes en esos municipios". Asimismo, señaló que ya se cuenta con las sedes de Tetela del Volcán, Totolapan "y nos vamos a Tlayacapan también, de manera que es un motorcito que está trabajando y generando apuesta educativa para contribuir al desarrollo".

**La Unión de Cuautla**, p.7, (Job Olivares).

### *Inicia el ciclo escolar 2013-2014 en la sede universitaria de Cuautla*

El espacio universitario es el espacio donde conquistamos nuestra identidad y nuestra pertenencia, de ahí su trascendencia, señaló Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al inaugurar el ciclo escolar 2013-2014 esta mañana en la sede universitaria de Cuautla. Alejandro Vera informó que estas nuevas instalaciones albergarán una matrícula de 361 alumnos de las licenciaturas de derecho, Psicología, Administración, Contaduría e Informática. Esta sede consta de 10 aulas, un centro de cómputo, con 30 computadoras, unidad de servicios escolares, sala de tutorías y sala de juntas. Vera Jiménez destacó que los jóvenes cuautlenses contarán con una sede digna y del más alto nivel educativo, por lo que reiteró el compromiso que tiene la UAEM con la sociedad morelense en la congruencia del decir y el hacer educativo con responsabilidad social y pertinencia.

**La Unión de Morelos**, p.32, (Sin firma).

### *Concluyen foros de Consulta de Legislación Municipal*

Con la finalidad de garantizar la certeza jurídica en la mejora de la normatividad municipal, el gobierno de Cuernavaca clausuró los Foros de Consulta de Legislación Municipal con la conferencia magistral “Los Desafíos Actuales de los Municipios de México”, que ofreció el coordinador del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal, Antonio González Curi, en el auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El presidente municipal, Jorge Morales Barud, en compañía de funcionarios de diversas áreas del ayuntamiento, estuvieron presentes en la conferencia realizada en el Campus Chamilpa, lo que permitió enriquecer su trabajo administrativo con opiniones y propuestas que entregaron los cuernavacenses, para lograr una mejora de la normatividad del municipio. Destacó que servirán a la reforma, modificación, adición y derogación del marco normativo. Para ello se realizaron las mesas de trabajo sobre Funciones del Ayuntamiento, Desarrollo Económico, Tesorería, Seguridad Ciudadana, Control, Vigilancia y Transparencia, así como de Infraestructura Urbana, Desarrollo Sustentable y Desarrollo Social. Sobre el particular, el edil capitalino puntualizó: “Contar con normas jurídicas actualizadas es prioridad para hacer eficiente el servicio público. Hoy tenemos las bases para realizar cambios

estratégicos que responderán a las necesidades actuales de los cuernavacenses, gracias a la participación ciudadana durante los foros realizados en el aula de capacitación del archivo municipal”.

**El Regional del Sur**, p.8, (Gerardo Suárez); **La Jornada Morelos**, p.10, (Miguel A. García); **La Unión de Morelos**, p.8, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.4, (Redacción).

#### *Par de talentosas acoplan sus obras en exposición*

En la Galería Víctor Manuel Contreras de la Torre de Rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la artista plástica Pilar Hinojosa y la escultora Lourdes Garza, unieron su talento y obras en la inauguración de las exposiciones “Pasos hacia una estética de la liberación” y “Semejanzas”, respectivamente, donde se contó presencia de autoridades educativas e invitados especiales. “Pilar, nos enseña que en una época de violencia y miedo como la que vivimos, no sólo se puede cantar sobre los tiempos sobrios, sino que se puede cantar, pintar y luchar para conjurar lo sobrio de estos tiempos. Con su trabajo, está inaugurando, sin duda, una nueva estética de la liberación, verdadera y potente con una obra que invita a amar y de la que inevitablemente nos enamoramos”, expresa el escritor Juan Machín acerca de la obra de Hinojosa, quien mostró alrededor de 24 finas pinturas elaboradas en acuarela y tinta china. Respecto a su trabajo, veinte ligeras, frágiles y nítidas esculturas de cerámica en alta temperatura, Lourdes Garza dijo que “Es semejante a los elementos que nos rodean por su movilidad, su forma y el impacto que tienen sobre nosotros; el aire y el espacio que nos deja para respirar el silencio; la tierra con sus formas confiadas y aterrizadas; el agua con su capacidad de fluir de una estructura a otra”.

**El Regional del Sur**, p.21, (Keren Rangel).

#### *Celebra Facultad de Comunicación Humana su 35 aniversario*

Conferencias, talleres y cursos se están impartiendo para estudiantes de licenciatura y formación continua, así como para el público en general, los días 20 y 21 de septiembre como parte de los festejos por el XXXV aniversario de la Facultad de Comunicación Humana de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), informó la titular de esta unidad académica, Laura Padilla Castro. Durante estas festividades, dijo, se presentará una reseña de cómo inició y cómo se encuentra en la actualidad la Facultad donde la finalidad fundamental ha sido y será el formar profesionistas, generar, transmitir y aplicar los conocimientos en comunicación humana así como en la atención en la diversidad, siempre con valores éticos que respondan a las necesidades de la sociedad en Morelos.

**La Unión de Morelos**, p.33, (Sin firma).

#### *Anuncian el segundo Congreso de Sanidad e Inocuidad Acuícola en la UAEM*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) será sede del segundo Congreso Internacional de Sanidad e Inocuidad Acuícola que se llevará a cabo del 16 al 18 de octubre en el auditorio general Emiliano Zapata del campus norte, informó Eduardo Bautista, director de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de esta universidad, durante la reunión del comité organizador del evento. Eduardo Bautista, destacó que este evento tiene como objetivo actualizar a los participantes en los temas de sanidad e inocuidad en las diferentes especies de organismos acuícolas. Algunos de los temas que se abordarán están relacionados con las tendencias de la Industria de los Alimentos en América Latina y el impacto que la Ley de Modernización de la Inocuidad Alimentaria.

**La Unión de Morelos**, p.33, (Sin firma).

#### *Venados Rugby-UAEM se apunta una victoria*

El equipo universitario de Venados-Rugby UAEM logra su primera victoria en partido de pretemporada, frente a un gran equipo experimentado y recién ascendido a la categoría de primera fuerza Coyotes RC, logrando un excelente partido de rugby, muy reñido, con mucha intensidad de ambos lados, pero sobre todo mucho respeto por parte de los dos contendientes, duelo que se libró en el sintético del Campus Chamilpa. El primer tiempo favoreció en posesión del ovoide al equipo visitante, que se mostró duro y dominante en su juego de ofensivo, pero el equipo de casa presentó una defensa impenetrable con una tarde de inspiración y frena los avances del rival, que a pesar de la experiencia del equipo visitante no lograron acercarse a la zona de try, Venados demostró su trabajo en entrenamientos y poco antes de finalizar el primer tiempo logra su primera anotación en una muestra de fortaleza y labor de equipo por parte de los varios jugadores, colocando arriba en el marcador al equipo de casa 07-00. En la parte complementaria, Venados logra su segunda anotación en una jugada de inteligencia y aprovechamiento, colocando el marcador 14-00, el equipo visitante logra aminorar la diferencia en el marcador, materializando tres penales y dejando un marcador de 14-09 que causó una gran satisfacción de la escuadra local. Los jugadores disfrutaron este triunfo que los motiva a seguir trabajando muy fuerte de cara al arranque de la temporada regular.

**La Unión de Morelos**, p.36, (Lucio Lara).

### *Apoya Sicilia legalizar la marihuana y el hachís*

El escritor Javier Sicilia, se pronunció a favor de la despenalización de las drogas blandas como la marihuana, el peyote, el hachís, los hongos y el opio, al considerar que su legalización contribuirá a disminuir las muertes y los índices de violencia entre grupos del crimen organizado. “La legalización ayudaría pero no nada más de la marihuana, de las drogas blandas, el control por parte del estado y del mercado como lo hacen con el alcohol, como lo hacen con un montón de drogas farmacéuticas. Eso es lo que tienen que hacer”, precisó. Sin embargo, insistió en que mientras el gobierno no modifique su estrategia y se enfoque en el control del tráfico de armas desde los Estados Unidos, así como del lavado de dinero, será difícil alcanzar la seguridad. “Siguen con la misma estrategia. Nosotros ponemos los muertos y ellos ponen las narices para seguir consumiendo coca. Nosotros seguimos padeciendo las desapariciones y las muertes esa es la realidad”, agregó. Respecto al debate ciudadano que iniciaron gobiernos, políticos, economistas, y académicos, entre otros, dijo que aún se está lejos de la realidad debido a que los debates solo quedan en la convocatoria, mientras continúan los desaparecidos y los muertos por el crimen organizado.

**Diario de Morelos**, p.14, (Florencio Hernández).

## **Nacional:**

### *Peña: a la calle, nuevos maestros que reprobren*

El presidente Enrique Peña Nieto propuso que la evaluación a los maestros de nuevo ingreso sea anual y obligatoria durante un periodo de dos años, y que quienes no la acrediten no ingresen al sector educativo, lo cual generó movilizaciones y el bloqueo a los accesos del Senado por más de cuatro horas por parte de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). Ayer, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión recibió tres iniciativas en materia educativa enviadas por el Ejecutivo federal, en las que también prevé quitar el control de las plazas al sindicato. Las tres iniciativas que firmó el presidente Enrique Peña Nieto para reglamentar la Ley Profesional Docente, la Ley General de Educación y la orgánica del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación fueron turnadas a la Cámara de Diputados.

**Milenio**, (Angélica Mercado y Omar Brito),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c0569bf689c60f855f61a69f095a5ff2>

**El Universal**, (Ricardo Gómez y Juan Arvizu),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/plantea-ley-cambiar-de-area-a-maestros-que-reprobren-208327.html>

**La Crónica de Hoy**, (Blanca Estela Botello, Cecilia Higuera),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775901.html>, <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775623.html>

### *Pide el Politécnico excluir a sus docentes de los exámenes*

La directora general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante, solicitó al Poder Legislativo excluir a la institución a su cargo de las evaluaciones al personal docente previstas por la reforma educativa. Argumentó que la casa de estudios superiores cuenta con su propia normatividad para certificar a los profesores y regular su ingreso, promoción y permanencia en la institución. Advirtió así que la aplicación de la reforma constitucional y la legislación secundaria en el IPN trastocaría su vida institucional.

**Milenio**, (Fernando Damián),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c0569bf689c60f855f61a69f095b4095>

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/ipn-pide-respetar-susistema-evaluatorio-208331.html>

### *Apuesta SEP por calidad en aprendizaje y fin del rezago*

Con el comienzo del próximo ciclo escolar 2013-2014, el próximo 19 de agosto, la Secretaría de Educación Pública pone en marcha lo que será la Nueva Escuela en México, una estrategia derivada de la reforma educativa propuesta por el gobierno de Enrique Peña Nieto. Está sustentada en tres prioridades: normalidad mínima escolar, mejora del aprendizaje —con énfasis en lectura, escritura y matemáticas— y abatir el rezago escolar; tres condiciones generales: reactivar los Consejos Técnicos de Zona y de Escuela, supervisión escolar para el aprendizaje y descarga administrativa de la supervisión y la escuela, y dos proyectos específicos: escuelas de tiempo completo y distribución de laptops a alumnos de 5° y 6° de primaria.

**Milenio**, (Fanny Miranda),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c0569bf689c60f855f61a69f0965ca40>

### *Plantón de rechazados no contribuye a una solución: UNAM*

La Universidad Nacional Autónoma de México señaló que el plantón que iniciaron jóvenes rechazados de instituciones de educación superior, “es una decisión que poco contribuye a encauzar el diálogo para encontrar soluciones en este tema”. Mediante un comunicado, la máxima casa de estudios indicó que el campamento instala el lunes por la noche y que permanecerá de manera indefinida en la explanada de la

Torre de Rectoría es preocupante, porque se decidió horas antes de concluir las negociaciones respectivas entre integrantes del Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (Maes), funcionarios de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y representantes de diversas universidades públicas. Las autoridades universitarias resaltaron que en la última década, la UNAM ha incrementado su matrícula en licenciatura en más de 60 mil lugares. "Cifra sin precedente en el desarrollo de nuestra institución. Como muestra de voluntad en este sentido, tan sólo en el actual ciclo lectivo, la oferta aumentó en tres mil lugares".

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775893.html>

**El Universal**, (Natalia Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/preocupa-a-unam-planton-de-rechazados-en-rectoria-942550.html>

## Internacional:

*Harvard, mejor universidad del mundo; UNAM en lugar 163*

La Universidad de Harvard fue elegida como la mejor institución de enseñanza superior del mundo, seguida por las también estadounidenses Stanford, Berkeley y MIT, mostró el índice elaborado por la universidad de Jiaotong, en Shanghai. Por su parte la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), que entró en esta clasificación en 2012, se mantuvo en la lista de las mejores 200 universidades del mundo en la posición 163. Elaborado por primera vez en 2003, el índice de universidades Jiaotong ubicó a 17 centros de enseñanza superior estadounidense dentro de las primeras 20 menciones.

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c0569bf689c60f855f61a69f09790eef>

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/harvard-la-mejor-universidad-del-mundo-revelan--942675.html>

*Suspenden inicio de curso 700 colegios por falta de niños*

Más de 700 colegios rusos no iniciarán el nuevo curso el próximo 1 de septiembre por la falta de niños vinculada a la baja natalidad en el país, advirtió hoy el jefe sanitario ruso, Guennadi Oníschenko. "Prevenimos cerrar este año 733 centros educativos. En el distrito federal central (parte europea de Rusia) serán 464. Ya conocen la causa, no tenemos niños", dijo Oníschenko a los periodistas, citado por las agencias rusas. La población de Rusia disminuyó en 2,2 millones de habitantes en ocho años, según los datos del último censo realizado a finales de 2010.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775691.html>

## SALUD

### Nacional:

*Tienen fumadores pasivos 30% de riesgo de contraer enfermedades mortales*

El fumador pasivo tiene un 20 a 30 por ciento más de riesgo de padecer una enfermedad coronaria y cáncer de pulmón, mientras que los hijos de padres fumadores activos tienen un 20% más de riesgo de padecer asma, infecciones respiratorias (30%), otitis (50%), catarros frecuentes, tos persistente, etc. y cuyos tratamientos pueden costar hasta 12 millones de pesos (mdp). El fumador pasivo es aquella persona que, pese a no ser fumadora, aspira el humo del cigarrillo. Estudios recientes demuestran que en una hora puede llegar a inhalar una cantidad equivalente a 2 o 3 cigarrillos. Sin embargo, el riesgo mayor lo tienen los jóvenes que pueden pasar muchas horas encerrados en lugares donde se fuma en exceso, ya que acostumbra encerrarse en lugares con mucho humo, como puede ser un bar, centro nocturno o en una fiesta, lo que equivale a fumar hasta una cajetilla completa.

**La Crónica de Hoy**, (Bertha Sola) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775690.html>

*Etiquetas nutrimentales ayudan a tener una conducta alimentaria saludable*

Un equipo de investigadores de la Universidad de Guadalajara reunió a un total de 18 estudiantes, ocho hombres y diez mujeres entre 18 y 24 años, a los cuales dividió en seis grupos: dos de hombres (uno experimental y otro control), dos de mujeres (experimental y control), y dos mixtos (experimental y control), estos últimos integrados por dos mujeres y un hombre cada uno. El propósito del estudio era evaluar el efecto de la información nutrimental sobre los hábitos de consumo alimentario según género y capacidad para discriminar entre diversas variedades de alimentos. Ninguno de los participantes fue informado de este objetivo, a fin de evitar cualquier predisposición. Con el objeto de promover una selección saludable de alimentos entre la población, la Organización Mundial de la Salud (OMS) y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) crearon el Codex Alimentarius, comisión que se encarga de la elaboración de medidas que regulan la información nutrimental de los alimentos. Idealmente, esta clase de información llevaría al desarrollo de actitudes y hábitos alimenticios favorables, aunque existe muy poca evidencia que confirme la verdadera eficacia de estas medidas.

**La Crónica de Hoy**, (Bertha Sola) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775692.html>

## **Internacional:**

### *Resaltan importancia de actividad física para evitar sedentarismo*

El investigador y académico de la Universidad de los Andes de Colombia, John Duperly, resaltó la importancia de la actividad física, ya que el sedentarismo es la verdadera epidemia que consume la salud mundial con diversas afectaciones. En entrevista el especialista en medicina deportiva destacó que la actividad física es la vía para prevenir las 10 principales enfermedades crónicas que merman la salud pública y las finanzas de países latinoamericanos como diabetes, obesidad, afectaciones cardíacas y diversos tipos de cáncer. Aseguró que el ejercicio es la forma más importante para reducir la diabetes y al menos 9 de cada 10 casos se pueden prevenir con un estilo de vida saludable que incluya cinco acciones como no fumar, comer al menos cinco frutas diarias, mantener un peso normal, hacer una hora de actividad física y tener un consumo moderado de alcohol. La falta de movilidad por periodos prolongados tiene serias consecuencias en el organismo, quienes pasan más de 11 horas sentados aunque hagan una hora diaria de ejercicio tienen la misma probabilidad de morir prematuramente que quienes no realizan ninguna actividad física y pasan menos de cuatro horas sentados al día, dijo.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775769.html>

### *Cómo hablarle a tu hijo sobre la obesidad*

Según el documento, publicado en la última edición de la revista JAMA Pediatrics, si los padres hablan a sus hijos sobre la importancia de perder kilos, de consumir muchas calorías, de tener belleza física o de que la gordura es poco atractiva y se les presionan para bajar de peso, los menores podrían tener problemas de autoestima que podrían desencadenar en anorexia. Muchos padres asumen esta tarea; no obstante, un estudio de Universidad de Mineápolis en Estados Unidos, enfatiza que no todos lo hacen de la forma correcta y más bien podrían exponer a sus hijos a problemas. Para llegar a estas conclusiones, los investigadores observaron a 2 mil 348 niños y adolescentes entre los 10 y los 17 años y a 3 mil 528 de sus padres. A todos se les realizó encuestas y se les vio interactuar cuando hablaban de distintos temas. Cuando se llegó al tema de la nutrición y el peso, se vio que la forma en la que sus padres trataban el asunto era vital para el resultado de cómo los jóvenes asumían su condición y tomaban acciones. Para Marcela León, psicóloga especialista en problemas nutricionales, el estudio da la clave en la actitud que los padres deben tomar con sus hijos. "Si uno les dice a los hijos que ser gordo es malo o feo, o se les recalca que lo que se comen los va a hacer verse gordos o con panza, estamos motivando conductas muy riesgosas. Si lo hacemos, estamos dando un discurso erróneo que hace que los chicos se sientan peor y puedan hacerse daño", manifestó León. "De la misma forma, si tenemos una mamá que pasa contando calorías, los hijos pueden reproducir ese ejemplo porque es lo que están acostumbrados a ver como lo correcto", agregó. Para los especialistas, el ejemplo de los hombres también es importante, por lo que el padre también debe reforzar la visión de la alimentación saludable.

**El Universal**, (La Nación/Costa Rica),

<http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2013/hijos-sobrepeso-hablar-salud-79638.html>

## **ECONOMÍA**

## **Estatal:**

### *Declina la industria petroquímica; 6 de las 17 empresas ya cerraron sus puertas*

La industria petroquímica está de capa caída en el estado de Morelos, al grado de que, en los últimos cinco años, de las 17 registradas seis importantes empresas han tenido que cerrar sus puertas y despedir a por lo menos 600 obreros y obreras, afirmó el presidente de la Comisión de Honor y Justicia del comité ejecutivo del Sindicato Nacional del Sector-CTM, Juan López González. El también delegado estatal del gremio, reveló que en este momento las industrias Unilever y Darier emprendieron un reajuste de personal voluntario en donde unos 50 trabajadores causaron baja y fueron indemnizados conforme lo establece la Ley Federal del Trabajo, como resultado de las bajas ventas de los productos que se exportan a países como Venezuela. El líder de la federación regional de Jiutepec-CTM- enumeró las industrias que han desaparecido en la zona de Jiutepec y Emiliano Zapata: Mexama, Fitroluc, Pharmal, Requimex; y en el caso de Esquim, esta se ha reactivado con la inversión de la empresa Clarians y ha anunciado a corto plazo la contratación de 200 nuevas fuentes de empleo.

**La Jornada Morelos**, p.13, (Dulce Maya) y **El Regional del Sur**, p.9, (Roberto Heredia).

*La agricultura por contrato ya es una realidad en Morelos; adiós a coyotes*

Productores de sorgo y maíz y el director de Malta Cleyton, empresa dedicada a la elaboración de alimentos para mascotas, acordaron la comercialización de hasta 50 mil toneladas de granos, con lo que en Morelos ya es una realidad la agricultura por contrato, y con ello que se busca poner fin a prácticas de abuso que cometen "coyotes" en contra de los campesinos. Al firmar como testigo de honor los contratos de compraventa de 40 mil toneladas de sorgo y 10 mil de maíz amarillo, el gobernador Graco Ramírez reconoció la calidad del sorgo y maíz morelenses, así como la capacidad de producción de los campesinos morelenses, que este año se prevé cosechen 280,000 toneladas de sorgo, 32,000 mil más que el pasado ciclo agrícola, y 120,000 de maíz, 30,000 más, grano que estaba decayendo en Morelos.

**La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **El Regional del Sur**, p.9, (De la Redacción); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Omar Ocampo) y **La Unión de Morelos**, p.18, (Sin firma).

*Declaran zona de desastre natural en Morelos por afectaciones climáticas*

Con el objetivo de agilizar la atención debida a los productores perjudicados por los cambios climáticos, y empezar a canalizar mil millones de pesos a los afectados, la Subsecretaría de Desarrollo Rural de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) ha declarado zonas de desastre natural en el sector agropecuario en diversos estados, entre los que destaca Morelos. Hasta el momento, se estima que 185 mil 234 hectáreas han sido afectadas, a causa de esta problemática. Los lugares afectados, además de Morelos, son: de Baja California Sur, Colima, Coahuila, Chihuahua, Distrito Federal, Durango, estado de México, Guanajuato, Michoacán, Nuevo León, Puebla, Querétaro, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tamaulipas y Veracruz.

**El Caudillo de Morelos**, p.p., (Karina Aguilar).

*Proponen a los jóvenes ser empresarios*

El Instituto Morelense de la Juventud abrió la convocatoria para el programa Emprendedores Juveniles 2013, el cual tiene como objetivo apoyar a jóvenes morelenses para que emprendan alguna empresa o negocio. Mediante la entrega de apoyos económicos, la institución busca incentivar entre 40 y 45 personas entre 13 y 29 años de edad que tienen en mente un proyecto productivo. El programa busca fomentar la cultura de productividad por medio de asesorías y de la enseñanza de gestiones necesarias para concretar una empresa propia, que le permita la autosuficiencia a los muchachos.

**El Caudillo de Morelos**, p.11, (Omar Ocampo) y **Diario de Morelos**, p.10, (Rodrigo Millán).

## **Nacional:**

*Reforma energética no aumentaría el IVA: SHCP*

Un cambio en el régimen fiscal de Petróleos Mexicanos (Pemex), como se propone en la reforma energética que presentó el presidente Enrique Peña Nieto, no implicará que se vaya a compensar con un IVA en medicinas y alimentos, pues "no se trata de abrir un hoyo para tapar otro", aseguró Luis Videgaray, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel, Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775517.html>

## **POLÍTICA**

### **Estatal:**

*Crean Fiscalía para la trata de personas*

La conformación del Comité para la Prevención de Trata de Personas, como una de las acciones de la Estrategia de Paz y Reconciliación Social a la que está apostando el Gobierno de la Nueva Visión Morelos, fue uno de los temas que destacó el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, al encabezar la XXVII Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad Pública. Ante los integrantes del consejo conformado por autoridades de los tres órdenes de gobierno, empresarios, representantes de la Comisión de Derechos Humanos del Estado y organizaciones civiles, Messeguer Guillén dio a conocer que el esfuerzo conjunto que se ha comenzado a realizar es a fin de combatir la explotación sexual, para lo cual se ha creado una Fiscalía Especializada en la Procuraduría General de Justicia (PGJ) para la trata de personas. En las instalaciones de Torre Morelos, sede de la Secretaría de Seguridad Pública del estado, el Secretario de Gobierno tomó protesta a los nuevos consejeros, el nuevo Comandante de la 24ava Zona Militar, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, el presidente de Coparmex, así como los presidentes municipales de Jojutla, Jiutepec, Tepoztlán, Cuernavaca y Xochitepec.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Pedro Oseguera).

## Nacional:

### *Entre críticas, ratifican nombramientos de embajadores*

La izquierda en el Congreso cuestionó fuertemente la ratificación de la ex canciller Patricia Espinosa Cantellano y de Felipe Enríquez Hernández como embajadores en Alemania y Uruguay, respectivamente. Con el voto del PRI y del PAN, la ex funcionaria del gobierno de Felipe Calderón y Enríquez Hernández lograron los votos suficientes para representar diplomáticamente a México en el extranjero.

**Milenio**, (Omar Brito, Angélica Mercado e Iván Villavicencio)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/afc5fd3af5b2822a998234f9a9f8371a>

### *Habrán empleos suficientes con reformas estructurales: Navarrete Prida*

El secretario del Trabajo y Previsión Social, Alfonso Navarrete Prida, aseguró que las reformas estructurales que promueve el presidente Enrique Peña Nieto son "indispensables" para la creación de empleos "suficientes", y esto "solo podrá lograrse si hay crecimiento económico sostenido". Durante la instalación del grupo de trabajo del "Convenio de coordinación en materia de formalización del empleo" y la entrega de 850 apoyos a beneficiarios del Subprograma Bécate en Puebla, el funcionario confió en que el Poder Legislativo dará una muestra de responsabilidad y aprobará dichas reformas.

**Milenio**, (Elia Castillo), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c0569bf689c60f855f61a69f09051940>

## Internacional:

### *Horacio Cartes jura como presidente de Paraguay*

El empresario Horacio Cartes juró hoy el cargo como presidente de Paraguay en un acto celebrado frente al Palacio de Gobierno, convirtiéndose en el octavo gobernante democrático del país después de la dictadura de Alfredo Stroessner (1954-1989). Cartes juró el cargo sobre una Biblia que le sostuvo su hija mayor, Sofía, a las 08:40 horas locales, poco después de que lo hiciera Juan Afara como vicepresidente, en un acto al aire libre con la presencia de cinco presidentes de América Latina y el Príncipe de Asturias, Don Felipe de Borbón.

**El Universal**, (EFE)

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/horacio-cartes-jura-como-presidente-de-paraguay-942695.html>

**Milenio**, (AFP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c0569bf689c60f855f61a69f0952e90a>

### *Protestas en Río y Sao Paulo derivan en choques con policía*

Protestas en Sao Paulo y Rio de Janeiro terminaron esta noche en enfrentamientos con la policía, que utilizó gases lacrimógenos y balines de goma para dispersar a los manifestantes. En el centro de Sao Paulo un millar de personas se reunió para manifestar contra la deficiente calidad del transporte público y un caso de supuesta formación de cartel y fraude en las licitaciones del metro y el tren en esta metrópolis, revelado hace poco por la prensa local. El caso de supuesto cartel es investigado por la Fiscalía paulista.

**Milenio**, (AFP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c0569bf689c60f855f61a69f092a9556>

### *Manifestantes incendiada una sede de la Gobernación en El Cairo*

Grupos de personas asaltaron e incendiaron hoy la sede de la Gobernación de Guiza, una de las tres provincias que abarca El Cairo, informaron a Efe fuentes de la seguridad egipcias. Los funcionarios han sido evacuados del edificio gubernamental, ubicado en la avenida de Al Ahram, que conduce a las famosas Pirámides de Guiza, mientras los bomberos intentando apagar el incendio.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775938.html>